



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

Guatemala – febrero 2025

Titular	Noticia	Fuente
Finanzas asegura aumento de jubilados de Estado con publicación oficial	<p>Ciudad de Guatemala, 3 feb. (AGN).- El Ministerio de Finanzas Públicas (Minfin) publicó este lunes el Acuerdo Gubernativo 20-2025, en el que asegura el pago del aumento a las pensiones de los jubilados del Estado.</p> <p>Por medio de sus redes oficiales, la cartera del tesoro informó:</p> <p>https://agn.gt/finanzas-asegura-aumento-de-jubilados-del-estado-con-publicacion-oficial/</p>	Agencia Guatemalteca de Noticias Lunes 3 Febrero 2025
Sector empresarial analiza experiencia y capacidades de migrantes retornados para reinsertarlos en el empleo formal	<p>Respecto al acuerdo de que se aumentará el número de vuelos de migrantes deportados tanto de nacionalidad guatemalteca como de otras nacionalidades, empresarios coinciden en estar en la disposición de apoyar planes de reinsertión laboral.</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/sector-empresarial-analiza-experiencia-y-capacidades-de-migrantes-retornados-para-reinsertarlos-en-el-empleo-formal/</p>	Prensa Libre Jueves 6 Febrero 2025
¡Efecto Trump! Migrantes enviaron a Guatemala más remesas en enero de 2025	<p>De acuerdo con el último reporte del Banco de Guatemala (Banguat), en enero 2025 ingresaron más cantidad de remesas en comparación con el mismo mes de años anteriores.</p> <p>El informe de los ingresos de divisas por remesas familiares indica que el mes pasado ingresó un total de US\$1,817.6 millones, mientras que en 2024, ese registro se reportó en US\$1,468.0 millones.</p> <p>https://www.soy502.com/articulo/enero-2025-llegaron-mas-remesas-101902</p>	Soy 502 Viernes 7 Febrero 2025
Guatemala registró alza histórica de remesas durante el pasado enero	<p>La cifra llegó a mil 817,6 millones de dólares, 349,6 millones más que en la misma etapa anterior, cuando en ella por efecto estacional siempre el volumen de ingreso es bajo, detalló el Banco del país, citado por el diario local Prensa Libre.</p> <p>A corto plazo esto podría generar un aumento mayor al previsto en el flujo de remesas; sin embargo, aún es muy pronto para afirmar que este efecto ya se reflejó en enero, explicó el presidente de esa institución, Álvaro González.</p> <p>Por ahora el escenario base sigue siendo un incremento del seis por ciento para 2025 en el flujo de remesas familiares, lo que equivaldría a aproximadamente 22 mil 800 millones, subrayó el funcionario.</p> <p>https://www.prensa-latina.cu/2025/02/07/guatemala-registro-alza-historica-de-remesas-durante-el-pasado-enero/</p>	Prensa Libre Lunes 9 Febrero 2025

<p>Trabajo a tiempo parcial: cómo calcular el salario y a qué prestaciones laborales tiene derecho</p>	<p>Conozca el paso a paso para calcular su salario en una jornada de tiempo parcial y los derechos laborales que debe garantizarle el patrón en Guatemala.</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/trabajo-a-tiempo-parcial-como-calcular-el-salario-y-a-que-prestaciones-laborales-tiene-derecho/</p>	<p>Prensa Libre Miércoles 19 Febrero 2025</p>
<p>Jornadas laborales en Guatemala: Diferencias entre 48, 45, 42 y 36 horas</p>	<p>El Código de Trabajo define los límites de las jornadas diurna, nocturna y mixta, además de contemplar excepciones para ciertos sectores productivos. Conozca a las características de cada una.</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/jornadas-laborales-en-guatemala-diferencias-entre-48-45-42-y-36-horas/</p>	<p>Prensa Libre Viernes 21 Febrero 2025</p>
<p>El Triángulo Norte de Centroamérica recibió \$39,733 millones en remesas familiares en 2024</p>	<p>Las remesas familiares recibidas por El Salvador, Guatemala y Honduras, países que forman el llamado Triángulo Norte de Centroamérica, ascendió a \$39,732.9 millones en el 2024, un 6,9 % más que 2023, según datos oficiales revisados este miércoles por EFE.</p> <p>https://www.findevgateway.org/es/noticias/el-triangulo-norte-de-centroamerica-recibio-39733-millones-en-remesas-familiares-en-2024</p>	<p>Portal Fin Dev Martes 25 Febrero 2025</p>
<p>Los 48 cantones de Totonicapán señalan aumento de precios en productos de la canasta básica y algunos servicios</p>	<p>La junta directiva de los 48 Cantones de Totonicapán señala que la economía de los guatemaltecos se ve afectada por el alza de precios en servicio básicos.</p> <p>Los 48 Cantones de Totonicapán este martes 25 de febrero emitieron un comunicado en el que indicaron que mantienen “su compromiso de velar en todo momento por el bienestar del pueblo de Totonicapán, salvaguardando la democracia y gobernanza” de su territorio.</p> <p>Añadieron que, en ese sentido, ven con preocupación y “rechazan la constante alza de los precios en la canasta básica, así como en el precio del gas propano, energía eléctrica, combustible, servicios telefónicos, entre otros”.</p> <p>https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/los-48-cantones-de-totonicapan-senalan-aumento-de-precios-en-productos-de-la-canasta-basica-y-algunos-servicios-breaking/</p>	<p>Prensa Libre Martes 25 Febrero 2025</p>
<p>¿Qué fue lo que pidió la vicepresidenta Herrera para hacer frente a los precios de la canasta básica?</p>	<p>La vicepresidenta de la República, Karin Herrera solicitó al Gabinete Específico de Desarrollo Económico (Gabeco) que se elabore una estrategia frente al costo de vida, porque son de los continuos mensajes que envía la población reportando que los precios de los productos están más caros o no les alcanzan sus ingresos.</p> <p>Herrera expresó que es necesario que se elabore, se discuta e implemente “urgentemente una estrategia con acciones claras para aliviar el bolsillo de las familias guatemaltecas ante los precios de la canasta básica. Queremos que a la gente le alcance el dinero para salir adelante sin tener que luchar para llegar a fin de mes”.</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/que-fue-lo-que-pidio-la-vicepresidenta-herrera-para-hacer-frente-a-los-precios-de-la-canasta-basica/</p>	<p>Prensa Libre Martes 25 Febrero 2025</p>
<p>Cantones de Guatemala rechazan alza de precios en canasta básica</p>	<p>Mediante un comunicado divulgado en sus redes sociales, la organización ancestral incluyó además el aumento en el valor del gas licuado, energía eléctrica, combustible y telefonía.</p>	<p>Prensa Libre Martes 25 Febrero 2025</p>

	<p>Repudiamos completamente el incremento de los servicios básicos, lo cual sólo afecta a nuestra población, golpea directamente los bolsillos de las familias que a diario luchan por llevar el sustento a sus hogares, subrayó.</p> <p>Del mismo modo, exigió al gobierno prestar mucha más atención a la infraestructura del país, carreteras en mal estado, hospitales, centros de salud y escuelas.</p> <p>https://www.prensa-latina.cu/2025/02/25/cantones-de-guatemala-rechazan-alza-de-precios-en-canasta-basica/</p>	
<p>Valor de cierre del dólar en Guatemala este 26 de febrero de USD a GTQ</p>	<p>El dólar estadounidense cotizó al cierre a 7,71 quetzales en promedio, lo cual implicó un cambio del 2,45% con respecto a la cotización de la sesión previa, que fue de 7,53 quetzales.</p> <p>Teniendo en cuenta la última semana, el dólar estadounidense marca un ascenso 2,5%; por contra en términos interanuales aún mantiene una bajada del 0,79%.</p> <p>https://www.infobae.com/noticias/2025/02/26/valor-de-cierre-del-dolar-en-guatemala-este-26-de-febrero-de-usd-a-gtq/</p>	<p>Infobae Miércoles 26 Febrero 2025</p>
<p>Cuatro aspectos provocan aumento en el costo de la canasta básica y según empresarios la estrategia para enfrentarlos debe ser integral</p>	<p>A principios de esta semana, hubo tres pronunciamientos relacionados a los costos de la canasta básica por la preocupación de la población que reporta alzas en los precios de los productos y que no les alcanzan sus ingresos.</p> <p>https://www.prensalibre.com/economia/cuatro-aspectos-provocan-aumento-en-el-costo-de-la-canasta-basica-y-segun-empresarios-la-estrategia-para-enfrentarlos-debe-ser-integral/</p>	<p>Prensa Libre Jueves 27 Febrero 2025</p>
<p>Guatemala avanza en programa de trabajo temporal en el exterior</p>	<p>A través del servicio que nuestro organismo ofrece enviamos a las personas a Estados Unidos, Canadá, México, España, entre otros, detalló la titular en conferencia de prensa desde el Palacio Nacional de la Cultura, sede del Gobierno.</p> <p>Pero también hay empresas reclutadoras, resaltó la funcionaria, quien explicó que derivado de un acuerdo a finales del 2024 lograron que empleadores ibéricos pusieran a disposición de los chapines trabajos temporales.</p> <p>Mencionó para agricultura, principalmente dirigidos a la recolección de frutos rojos y cítricos en el sur de España, en la región de Huelva.</p> <p>https://www.prensa-latina.cu/2025/02/27/guatemala-avanza-en-programa-de-trabajo-temporal-en-el-extranjero/</p>	<p>Prensa Latina Jueves 27 Febrero 2025</p>

